

Pour triompher de ces ennemis acharnés, ne faut-il pas leur opposer toutes les forces; l'une des plus puissantes est celle de l'exemple. L'exemple est le langage le plus populaire, le discours le mieux compris par tous, le moins discuté, le plus éloquent, le plus persuasif. C'est lui qui prépare à l'enseignement oral ou écrit le chemin des coeurs et les dispose à tous les sacrifices demandés par la vraie piété eucharistique.

Lorsque les paroissiens de M. Vianney eurent admiré son assiduité à l'église, dont il avait fait sa demeure presque habituelle, son attitude auprès des autels et pendant le Saint Sacrifice, ses soupirs, ses larmes, les ardeurs sérapiques de son amour, ils ne tardèrent pas à répondre à ses appels et à suivre docilement sa direction. Toute la vie du Saint Curé n'était-elle pas comme un livre ouvert où on pouvait étudier à l'aise les grandeurs de l'Eucharistie et les devoirs à remplir envers ce divin Sacrement?

2. — L'ENSEIGNEMENT.

Il en fut aussi le prédicateur infatigable: "*Cœpit facere et docere.*"

L'enseignement doit occuper une large place, la première même, dans l'organisation eucharistique d'une paroisse.

S'il est vrai, comme l'a dit un profond penseur, que "ce sont les dogmes qui font les peuples", ne peut-on pas dire aussi que c'est le dogme eucharistique qui fait la paroisse chrétienne?

D'ailleurs l'Eucharistie étant le mystère de la Foi, le mémorial vivant des merveilles divines, le centre, le soleil, ou plutôt, selon le mot de Pie X, le *Tout* de la religion, n'est-il pas évident que la faire connaître, c'est répondre directement à l'invitation suprême du Maître: "*Euntes docete.*"

1^o L'ENSEIGNEMENT ORAL. — Donc, avant tout, faire connaître le Grand Mystère; et dire et redire que l'Eucharistie, c'est Dieu Lui-Même. Un bon traité sur Dieu, sa nature et ses perfections infinies, quelles lumières ne jettera-t-il pas sur l'Hostie!